
本报记者 李冰

对申花主帅崔康熙来讲，“幸福”
来得确实有点突然。
按照原定的冬训计划，结束了在海

口的第一阶段训练之后，申花全队将在
1月底返回上海，备战2月5日与广州恒
大队的超级杯比赛，然后便出发前往澳
大利亚，为11日的亚冠小组赛首战做好
准备，所以在海口的时候，崔康熙不止
一次地感叹过，不管对他还是对申花队
员，时间都有些不太够用，毕竟对今年1
月初才收队的申花而言，只有短短一个
月的时间来完成以往一个半月甚至两
个月的训练和备战。

一场突如其来的新冠肺炎疫情，
虽然打乱了申花队的备战节奏，俱乐
部和教练组不得不临时做出决定，前
往阿联酋迪拜继续训练，但是亚冠和
中超的暂时“停摆”，也让崔康熙意外
“收获”了更多的时间，一向崇尚“慢工
出细活”的他，也终于可以按照自己的
设想，踏踏实实对手里的这支申花队
进行“崔氏”打磨了。

迪拜集训，体能战术一起抓

毫无疑问，申花是十六支中超球
队当中到目前为止“动作”最快的，同
时也是“动静”最大的。
在超级杯赛和亚冠小组赛延期之

后，申花俱乐部还是按照原定计划签
下了曾诚、冯潇霆和朱宝杰，再加上秦
升和赵明剑，在不少球队还没开始引
援的情况下，已经用满了新赛季的五
个国内球员转会名额。除此之外，申花
队在外援转会市场上也有所收获，引
进了上赛季效力于武汉队的喀麦隆外
援姆比亚，过去两个赛季外援都“扎
堆”中前场导致的头重脚轻的状况，也
就此有了得以改善的可能。
“材料”有了，如何做好申花这道

“菜”，自然成了主教练崔康熙必须解决
的一个问题，在球队飞抵阿联酋之后，
韩国主帅开出的第一剂“药方”，就是让
新援先补上体能这一课，跟队里的其他
球员站到同一条“起跑线”上。

与新援一起“补课”的，还有队里
的几名国字号球员。去年12月份的足
协杯决赛之后，曹 定入选了李铁执

教的国足选拔队并且参加了在韩国的
东亚杯比赛，随后他又正式入选了备
战四十强赛的中国男足国家队，直到
申花海口集训最后阶段才归队报到。
此外，朱辰杰、蒋圣龙、周俊辰和刘若
钒四名年轻队员代表中国国奥队参加
了在泰国举行的U23亚洲杯赛，并且
因此错过了申花队的体能储备阶段的
训练。虽然国字号球队集训期间也会
安排体能方面的训练内容，但总体来
讲，毕竟不如在俱乐部时那样系统，所
以崔康熙还是希望能够通过在迪拜期
间的训练，把所有队员都调整到同一
个体能水平线上，为随后的技战术训
练打好基础。

下一阶段，围绕亚冠备战

可以肯定的是，在新赛季中超联
赛前景尚不明朗的情况下，申花队已
经提前进入了“亚冠节奏”，尽管此时
距离他们的第一场亚冠小组赛，还有
将近两个月的时间。
在亚足联的亚冠联赛调整方案正

式出台之前，崔康熙也只能安排阶段
性的训练计划，包括这次转战阿联酋
迪拜，一方面是那里的气候条件比较
适合训练，另一方面则是不少球队目
前正在迪拜冬训，可以挑选相对合适
的热身对手，但具体要在迪拜训练到
什么时候，则要根据实际情况做出调
整———考虑到冬训已经持续了一个月
的时间，教练组决定从14日开始，给队
员放一个12天的“大假”，但是由于目
前防疫形势依然严峻，为了避免不必
要的麻烦，俱乐部也要求队员放假期
间注意防护。
假期结束之后，申花队仍将在阿

联酋集中，但球队下一阶段的集训，也
将从迪拜移师阿布扎比。从目前情况
来看，在阿联酋参加集训的，都是进入
了申花上报亚足联参加今年亚冠联赛
名单的队员，这也就意味着，下一阶段
的训练当中，崔康熙将根据同组的三
个对手的情况，进行更加有针对性的
演练，毕竟不管是他还是申花俱乐部
高层，都把亚冠小组出线当作球队这
个赛季的“最低目标”，在人员已经到
位的前提下，接下来就要看崔康熙这
位“大厨”的手艺了。
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2020年2月3日，绿地申花俱乐部
官宣曾诚加盟，而在北京时间头一天
的晚上，这名此前效力广州恒大队多
年的老将就已经跟队友冯潇霆一道，
动身前往阿联酋迪拜，与在那里开始
第二阶段冬训的申花队会合，贴在这
名曾经捧起过亚冠和中超联赛冠军奖
杯的老将身上的“标签”，也就此变成
了“上海绿地申花球员”。

事实上，按照申花主帅崔康熙的
要求，不管曾诚还是同样来自广州恒
大的冯潇霆，最好都能够参加球队在
海口的集训，为原本在2月初举行的
超级杯赛和亚冠小组赛进行准备，虽
然这样的想法落了空，但好在一波三
折之后，这两名崔康熙非常看重的老
将还是穿上了申花队的球衣，完成了
老崔“2020战车”的最后两块拼图。

申花对于高水平门将的渴望由
来已久，毕竟对这支去年底凭借足协
杯冠军打进了2020赛季亚冠联赛的
上海球队来讲，虽然作为主力门将的
李帅表现依然稳定，并且在足协杯决
赛中的发挥极为出色，但是在今年球
队要多线作战的情况下，指望着一个
38岁的老将全都撑下来，肯定是不现
实的。另一方面，作为上赛季申花队
的第二门将，陈钊虽然身体条件出
色，心理素质也相当稳定，但经验和
能力，显然不是一朝一夕就能提高上
去的。

按照圈内人士的说法，随着刘殿
座在去年赛季初期坐稳了广州恒大
队主力门将的位置，对于伤病不断的
曾诚，无论是俱乐部高层还是恒大教
练组的态度都发生了变化，尤其是在
重点培养使用年轻球员的思路下，包
括郜林和冯潇霆这些没有伤病的老
将，也都“让位”给了杨立瑜、韦世豪
和高准翼这样的年轻队员，出场次数
大幅度下降，已经32岁的曾诚也进入
到了俱乐部的“更新”名单之中。在广
州恒大并不反对的前提下，从去年6
月份开始，曾诚跟包括申花在内的一
些球队进行了意向性的接触，但并不
深入。

上赛季中超联赛结束后，尤其是
在归化球员等一系列新政“落地”之
后，按照集团指示，广州恒大俱乐部制
定了新赛季的“瘦身计划”，曾诚、郜林
和冯潇霆等老将被明确告知可以自己
寻找出路。今年1月初，广州恒大队前
往迪拜进行冬训，三名老将都没有随
队出发，而在恒大俱乐部明确了“放
人”的态度之后，申花方面很快便与曾
诚个人达成了共识，但此后相当长的
一段时间里，这次转会交易却处在了
“停滞”的状态当中———作为上赛季中
超联赛的“掉队者”，深圳佳兆业在迅
速明确了“2020赛季杀回中超”的目
标后，开始了相当力度的引援行动，而
曾诚则是他们重点引进的目标之一，
为此他们找到了曾在广州任职过的一
位深圳市领导，因为这位领导在广州
时与恒大集团高层的关系相当不错，
为了确保实现冲超的目标，自然希望
恒大能在兄弟球队冲超的过程当中，
助上“一臂之力”。
尽管深圳佳兆业开出了相当优厚

的条件，但是对曾诚来讲，中甲与中超
两个平台的差距是客观存在的，毕竟
作为门将来讲，他依然处于相当黄金
的年龄段，尤其是申花队今年可以参
加亚冠联赛，他可以在亚洲范围内最
高的舞台上继续证明自己，某种程度
上，这也成为了他最终决定加盟申花
的“终极诱惑”。此外，早在1月30日，一
直跟随申花队在海口冬训的王永珀从
香港转机飞赴西班牙，与正在巴塞罗
那集训的深圳队会合，并且在与当地
一支球队的热身赛中出场，不出意外
的话，这名去年夏天加盟申花的前腰
队员新赛季将以深圳队球员的身份出
战中甲，按照坊间的分析，同样具备国
脚级别水准的王永珀的这次转会，以
及同样有可能加盟深足的去年在申鑫
队获得中甲联赛最佳新人称号的申花
小将徐越，都可能涉及到曾诚租借加
盟申花的“三角交易”，毕竟在已经有
了国威这个表现稳定的门将的前提
下，深足对于曾诚的渴望程度不如申
花那样强烈，能够用一个曾诚“换”来
王永珀和徐越两名中前场好手，绝对
算得上是划算了。

“三角交易”，亚冠成终极诱惑
引进曾诚 送走徐越王永珀

本报记者 徐杨一凡

亚冠报名截止期前，申花28人亚
冠小组赛名单出炉，莫雷诺、沙拉维、
金信煜和姆比亚四名外援领衔，秦升、
曾诚、冯潇霆等六位内援悉数在列，王
永珀、栗鹏、徐友刚、周俊辰、徐皓阳、王
伟、吴毅臻等人则并未出现在名单中。
目前，王永珀已前往巴塞罗那跟

随深圳佳兆业一线队冬训。王伟和周
俊辰正在迪拜参与青岛黄海队的试
训，而此前曾被天津天海青睐的栗鹏
目前暂未明确自己的下一站。

小将徐皓阳和朱越无望出征亚
冠，上赛季后半程被租借至辽足的徐
友刚虽曾经出现在海口的训练场上，
但由于球队今年后场人员趋于饱和，
很难获得登场机会，而同样随队前往
海口、甚至在冬训期间表现出色的吴
毅臻也未能在亚冠报名表上占据一席
之地，上赛季后半段，他在崔康熙的手
下并未得到太多证明自己的机会。

至于去年足协杯决赛中一脚将球
队送进亚冠的功臣之一钱杰给，他没有
榜上有名的原因则是由于亚冠联赛的
报名规则限制，曾是加蓬国脚的他恢复
中国国籍未满五年，暂时还无法以内援
身份代表申花参加亚冠。同时这也意味
着一直到中超联赛开打之前，钱杰给都
将面临着无球可踢的窘境。

超级杯延期、中超延期、亚冠延期

崔康熙总算是能“慢工出细活”了
申花亚冠报名名单

门将：12-陈钊、19-曾诚、27-李

帅

后卫：3-毕津浩、4-蒋圣龙、5-朱

辰杰、8-张璐、13-赵明剑、14-孙凯、

16-李运秋、23-柏佳骏、32艾迪·弗朗

西斯科、35-冯潇霆、38-温家宝

中场 ：10-莫雷诺 、21-朱宝杰 、

25-彭欣力、26-秦升、28-曹 定、30-

姆比亚、33-汪海健、37-孙世林、39-

丛震

前锋：15-朱建荣、18-高迪、20-

金信煜、22-沙拉维、36-刘若钒

亚冠名单出炉
秦升还是26号

上海绿地申花俱乐部2月3日宣布， 冯潇霆、

曾诚与朱宝杰正式加盟球队。加上此前加盟的赵

明剑与秦升，申花已用完五个内援名额，所有内

援均为30岁及以上球员。 而此前加盟球队的温家

宝由于是21岁以下球员，所以并不占用球队的转

会名额。 对于外界“引进球员年龄偏大”的议论，

俱乐部相关人士接受采访时表示，申花今年三线

作战需要补强阵容，尤其是后防线，此次引援的

三位球员经验丰富，来之能战，不仅能补强后防，

丰富的比赛经验还能帮助申花年轻球员成长。


